ZOOM / EMPRESAS

LOS LETRADOS CONTROLAN EL MILLONARIO NEGOCIO DEL FÚTBOL

LAPORTA, VILLAR, DEL NIDO, SAMPER, LENDOIRO, ... TODOS ESTOS ABOGADOS TIENEN ALGO EN COMÚN: SE HAN VISTO SEDUCIDOS POR DIRIGIR EL FÚTBOL PROFESIONAL. EL ÚLTIMO LETRADO EN LLEGAR ES EL EX DECANO MADRILEÑO, LUIS MARTÍ MINGARRO, QUE HACE UNAS SEMANAS COMPRÓ EL RCD MALLORCA.

Los constructores pasan el balón a los abogados

Carlos García-León. Madrid

Los abogados les han ganado terreno a los empresarios del ladrillo, en el mundo de la gestión del fútbol de elite. Hace no muchos años, el deporte rey en España estaba liderado exclusivamente por constructores, promotores inmobiliarios y empresarios de otros sectores como el turismo o la alimentación.

En 1999, la mayoría de los dueños o presidentes de los clubes de Primera División se dedicaban al negocio de la construcción o el inmobiliario: Lorenzo Sanz (Real Madrid), Jesús Gil (Atlético de Madrid), Manuel Ruiz de Lopera (Betis), José Luis Núñez (Barcelona), Miguel Ángel Díaz (Racing) o Marcos Antonio Fernández (Valladolid), entre otros. Actualmente, los abogados, muchos en ejercicio, y en ocasiones con prestigiosos bufetes o dilatadas carreras a sus espaldas, han tomado el relevo y ahora sólo Florentino Pérez (Real Madrid), Pachi Izco (Osasuna) y Miguel Concepción (Tenerife) sobreviven en la máxima categoría ligados al negocio del ladrillo.

Pero, ¿qué hace que un abogado se meta en el mundo del fútbol y cuelgue las botas en el bufete, temporal o indefinidamente? Alfonso Alcántara, consultor en coaching y recursos humanos y editor de Yoriento.com, cita tres. "Por un lado la tensión mediática que produce estar en un puesto con notoriedad, que se vincula con el ego, orgullo o la vanidad. Luego, es

una magnífica oportunidad de networking, ya que desde estos cargos en equipos de fútbol u organismos se cultivan una gran cantidad de relaciones. Y, por último, puede haber una motivación especial por

Casi todos los letrados en el fútbol han or logrado éxitos a deportivos.

motivación especial por sentir pasión por el fútbol o incluso por un club determinado", explica.

Presidentes de éxito

Joan Laporta es uno de los casos más conocidos. Licenciado en Derecho, miembro del Ilustre Colegio de Abogados de Barcelona y del Patronato, y máster en Derecho de Sociedades y Experto Tributarios, llevaba una brillante carrera como abogado al frente del bufete Laporta & Arbós, con grandes empresas y entidades financieras como clientes. Con tan sólo 47 años y tras ganar este año el primer triplete del fútbol español (Liga, Copa y Champions), sumados a otras dos ligas y otra Copa de Europa en su mandato, entre otros títulos, se ha convertido ya en uno de los mejores presidentes del FC Barcelona. Para esta nueva temporada, manejará un presu-

Tan sólo tres presidentes de Primera división están ya relacionados con el negocio del ladrillo

Los letrados dan el salto al fútbol por tres razones: notoriedad, 'networking' y pasión por su equipo puesto de 405 millones de euros, veinticinco más que el año anterior.

Otro abogado que ha logrado éxitos en el mundo del balompié es José María del Nido. Famoso por ser el defensor de los ex alcaldes de Marbella, Jesús Gil y Julián Muñoz, lo que incluso le ha costado estar imputado en alguna causa judicial, Del Nido ha logrado desde que accedió a la presidencia del Sevilla FC en 2002 un palmarés increíble: dos copas de la Uefa, una Supercopa de Europa, una Copa del Rey y una Supercopa de España.

SU ATRACTIVO

Presidir en España un equipo de fútbol de la máxima categoría o un organismo como la LFP o la Rfef supone entrar en un selecto club de poder, influencia y presencia en medios, que suele resultar irresistible para muchos.







Los hermanos Martí Mingarro sellan la compra del RCD Mallorca a Mateo Alemany

De decano de abogados a co-propietario del Mallorca

El último abogado que se ha incorporado al mundo del fútbol profesional es Luis Martí Mingarro, que junto a su hermano Javier, han comprado hace unas semanas el RCD Mallorca. Mingarro, que es uno de los juristas más reconocidos en nuestro país, ha sido decano del . Ilustre Colegio de Abogados de Madrid (Icam) durante 15 años.

secretario general del Consejo General de la Abogacía Española (Cgae) y presidente de la Unión Iberoamericana de Colegios y Agrupaciones de Abogados (Uiba). La familia Martí Mingarro, de la que el ex decano actúa como portavoz, ha desembolsado a través del Grupo Safín, su empresa de asesoría y servicios, un total de

4.250,000 euros para hacerse con el 93,24 por ciento de las acciones del Mallorca, que poseía el también abogado Mateo Alemany (que seguirá un tiempo como asesor). Sin embargo, los hermanos Martí Mingarro ejercerán su poder en la sombra como propietarios del club balear y dejarán la presidencia al letrado mallorquín Tomeu Vidal.

Otro letrado que ha dejado mella en el fútbol profesional es Augusto César Lendoiro, que lleva al frente del Deportivo de la Coruña desde 1988. Este letrado v ex político gallego (ha sido senador, diputado y candidato a la alcaldía de La Coruña) aterrizó en la presidencia del club cuando éste se jugaba el descenso a Segunda División B v arrastraba una

de pesetas. Consi-

una liga (y perdiendo otra en el último minuto frente al Barça), dos Copas del Rey y tres Supercopas de España, además de excelentes participaciones en competiciones europeas. En el sillón presidencial del Athletic

de Bilbao, se sienta desde el verano de 2007 el abogado bilbaíno de 46 años,

Manuel Liorente (5)

Pte, Valencia, Ejecutivo

Daniel Sánchez-Llibre 6

Pagará BBVA por

LFP, controlada por

Astlazarán y Tebas

Presidente Espanyo LEmpresario

enta Villar para

2009 al frente de la Federación Española

mejor etapa de su historia conquistando

frente de un club de fútbol de Primera división, tras Teresa Rivero. Y el Xerez, recién ascendido a Primera, estuvo presidido hasta marzo de este mismo año por el abogado Joaquín Bilbao, que dimitió al verse implicado en un altercado. No tan buenos gestores También tuvo que dimitir el abogado

Ramón Calderón al frente del Real Madrid. Actualmente, es el presidente de la Comisión del Centenario de la Federación Española de Fútbol (Rfef). Saltó a las páginas de los periódicos en 2006 al convertirse en presidente del equipo blanco tras unas disputadas elecciones. Con una ambigua gestión al frente del mejor club del siglo XX según la Fifa, Calderón tuvo que dimitir tras un escándalo generado por la presencia de falsos compromisarios en la asamblea que aprobó las cuentas del club. A pesar de que obtuvo éxitos deporti-

que se convirtió en la segunda mujer al

vos como dos Ligas de fútbol, una Supercopa o una Liga ACB, muchas voces creen que la gestión del club le quedaba grande.

Ana Urquijo, en el Athletio fue la primera Es una opinión comparpresidenta.

tida por el experto en recursos humanos, asesor de empresas y articulista de Expansión & Empleo, Jesús Vega. "A excepción de dos o tres grandes despachos españoles, los bufetes no dejan de ser pymes y no es lo mismo gestionar una pequeña empresa que asesora a su vez a grandes compañías, que gestionar la propia gran empresa, como puede ser el caso de un gran club de Primera División", comenta Vega.

Sin embargo, vincularse a un club o a una organización deportiva, aunque no sea en la máxima gestión como la presidencia, sí que puede tener ventajas para un abogado y viceversa. "En el fútbol, se mueven muchos contratos, desde contrataciones a patrocinios v. a veces, hav que dominar la legislación de cada país con el que se hacen negocios y, por supuesto la española, por lo que un abogado puede tener más fácil dominar estos

Algunos expertos creen que los abogados, por su experiencia, no son buenos gestores de grandes clubes

Los dos organismos más importantes, Rfef y LFP, están liderados por los abogados Villar y Astiazarán 'Ladrilleros' a Segunda

Los empresarios de la construcción v del negocio de la venta de inmuebles ya son una minoría en la Primera División del fútbol español, donde sólo sobreviven el presidente del Grupo ACS, Florentino Pérez, en su segunda etapa en el Real Madrid; el asesor inmobiliario Pachi Izco, al frente del Osasuna; y Miguel Concepción en el Tenerife, que controla la constructora Traysesa, integrada en el grupo Soac. Sin embargo, en la Segunda División, aún encontramos a un nutrido grupo de empresarios ligados al negocio del ladrillo. Francisco Gómez (Cartagena). Valentín Botella (Hércules), Francisco Rubio (Numancia), Francisco Mendoza (Recreativo), Valentín Botella Ros (Hércules) y Jesús Serna (Levante) están vinculados a la construcción, mientras quqe Juan José Pascual (Salamanca), Armando Borraz (Huesca) y Carlos Mouriño Atanes (Celta) tienen presencia en promotoras inmobiliarias.

temas", opina Javier Hervás, socio y uno de los dos coordinadores del Equipo de Derecho del Deporte del bufete Cuatrecasas, Gonçalves Pereira.

Es el caso del abogado Javier Tebas, director del bufete Tebas Coiduras, una de las firmas más reconocidas en derecho deportivo. Tebas ocupa actualmente el cargo de vicepresidente primero de la Liga de Fútbol Profesional (LFP), tras ocuparse anteriormente de la representación legal de este organismo deportivo, cuyo presidente, José Luis Astiazarán (ex dirigente de la Real Sociedad), también es casualmente abogado.

En este mismo organismo, la LFP, estuvo el abogado Jesús Samper muchos años como secretario general, para luego tomar el control del Murcia, del que fue presidente. Actualmente, preside la empresa Santa Mónica Sports, que gestiona los derechos de patrocinio de la Real Fe-deración Española de Fútbol (Rfef).

Precisamente, también es abogado el máximo dirigente durante más de veinte años de la Rfef, Ángel María Villar, como antes también lo fue su antecesor en el cargo, Pablo Porta, va fallecido, Villar estudió Derecho en Deusto y durante los primeros años compaginó el ejercicio de la abogacía con sus responsabilidades en distintos organismos futbolísticos. En la actualidad también es vicepresidente de la Uefa y de la Fifa, con un gran poder en el fútbol profesional mundial.

MILLONES DE FUROS

Es la cantidad que los clubs de Primera División se han gastado este año en fichaies, un 65% más que el verano del año anterior.

MILLONES DE EUROS

Es lo que desembolsará Mediapro anualmente por los derechos televisivos de la mayoría de los equipos de la Liga BBVA.



Fernado Roig (10)

Fernando Sanz (11)

Pte. Villarreal Empresario

Pte, del Málaga, Ex futbolista

LOS NÚMEROS CANTAN

⊉405 **:::**:::

Presupuesto que

nanoja este año el

al frente del Barça